

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: viernes 25 de Febrero de 1898

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 881

A través del mundo

Fábrica de folletines.—La misa del Papa en la Basílica de San Pedro.—Visitas de un emperador.—Contra el veneno de la abeja.

Un periódico francés publica algunos de tales referentes á la facilidad con que el célebre novelista M. Richebourg, recientemente fallecido en París, confeccionaba sus novelas para los periódicos.

Su firma era apreciadísima, y por lo tanto, grande la demanda de sus obras.

En su gabinete de trabajo de Bougival tenía varias mesas; en cada una había una novela en construcción. Se levantaba y se ponía á trabajar en una mesa, dando un avance á un folletín que salía para la imprenta; pasaba luego á la segunda mesa y escribía un capítulo de otra novela, y así sucesivamente hasta la quinta ó sexta mesa.

Se avanzaba de tener para este oficio una memoria prodigiosa.

Por lo demás, si se hubiera equivocado, seguramente ni el público lo hubieran notado, como ocurría en España con otro novelista, don Manuel Fernández y González.

Dicen de Roma con fecha del 13:

Una solemnidad religiosa en la Basílica de San Pedro, en la cual el Papa se digna ejercer en persona las funciones de oficiante, es siempre, sobre todo desde 1870, un suceso de consideración. Este año, que un espectáculo inolvidable para aquellos que tienen la fortuna de asistir á él. Así que, nada tiene de extraño si á los dos mil peregrinos venidos á Roma para asistir á la Misa pontifical de esta mañana se han añadido todos los extranjeros que pasan el invierno en la Ciudad Eterna y los romanos fieles á la Santa Sede, para quienes tiene particular atractivo una solemnidad de esta clase. Las tarjetas de invitación, expedidas gratis por los curas parroquias de Roma, fijaban para las ocho y media la celebración de la Misa pontifical, pero, ya desde las seis, la multitud se apiñaba compacta en las inmediaciones de la Basílica.

Las ocho se podía calcular en más de cincuenta mil el número de personas presentes en la inmensa Basílica, y quedaba aún sitio á poca diferencia, para otra tanta gente. A las nueve y treinta y cinco minutos se ha producido un movimiento instantáneo en la extraordinaria concurrencia.

Las personas que se encuentran más cerca de las puertas de bronce prorrumpen en vivas y en aclamaciones de entusiasmo. León XIII, precedido del imponente cortejo de los Prelados, de los Cardenales, y de su cortej aparece en el umbral del templo, en lo alto de su «sedia gestatoria», rodeado de los tradicionales «habell». Parece que una electricidad convulsa á toda aquella agrupación de gente á la vista del augusto anciano, con los brazos levantados con un inefable gesto de bendición, con el rostro fiso y diáfano bajo la triple aureola de la tiara, con el cuerpo oculto por la blanca capa, cubierta de deslumbrante pedrería. Y los vivos y las aclamaciones salen instintivamente de todos los pechos.

La impresión que se recibe es verdaderamente sobrehumana. El cortejo pontificio desemboca por la capilla llamada la «Pietà», que es la primera de la derecha al entrar en San Pedro, y en el momento de su aparición, suenan desde lo alto de la tribuna de Canonizaciones las famosas trompetas de plata.

Las 200 banderas de las asociaciones católicas que salen por encima de la tribuna inmanente el Soberano Pontífice á medida que pasa por delante de ellas.

Las diez y media había terminado la ceremonia con el *Te Deum*, que han cantado de una manera excelente los cantores de capilla Sixtina.

El Papa vuelve á subir á la «sedia gestatoria» y se dirige al centro de la basílica desde donde da, en medio del más profuso recogimiento, la bendición apostólica solemnemente á los concurrentes prosternados.

El cortejo pontificio vuelve luego á ponerse en marcha en medio de aclamaciones, las cuales se repiten con mayor fuerza que antes y continúan hasta el momento en que la blanca figura del Pontífice desaparece detrás de la capilla de la «Pietà».

Todo ha pasado en el orden más perfecto como de costumbre en semejantes casos. Se han desmayado algunas mujeres, pero estos ligeros accidentes no han tenido la más mínima consecuencia.

El emperador Guillermo de Alemania visitó en su casa, en Berlín, al embajador de Francia, marqués de Noailles, y desde el domicilio de este diplomático se dirigió al del príncipe de Hohenlohe.

Es curioso el espectáculo que ofrece el representante de una monarquía absoluta visitando á personas que sin pertenecer á familias nobles.

En España, donde la monarquía que nos rige tiene marcado tinte democrático, no se ha generalizado, sin embargo, esta costumbre, siendo muy raro el que los reyes hagan visitas particulares.

Confirmase que un serbio, Mr. Philaxis, ha descubierto que el veneno de la abeja puede servir para la vacunación contra el de la víbora.

Según Langer se encuentra en el aguijón de la abeja una pequeña cantidad de ácido fórmico; pero la substancia tóxica es debida á la presencia de un alcaloide especial, que resiste al calor y al frío. Paul Bert hizo picar á algunos gorriones por abejas y zánganos, y los vio morir por dificultad de respiración y paralización completa.

Langer ha hecho iguales experimentos en conejos y perros, encontrando síntomas análogos á los del envenenamiento viperico.

En vista de estos resultados, Philaxis ha preparado un jugo de vacunación, haciendo macerar cuarenta y cinco abejas machos en cuarenta centímetros cúbicos de glicerina, y al cabo de unos días ha obtenido un líquido ácido de olor fuerte y picante parecido al fórmico.

Ha hecho con él inoculaciones en conejos y otros animales, exponiéndolos á la picadura de la víbora; los inoculados por el veneno de la abeja, resultaron indemnes.

Su resistencia á la intoxicación ha sido tal, que han podido soportar una dosis de veneno viperino bastante á matarlos en cuatro ó cinco horas.

Correo de Madrid

Febrero, 23.

Un telegrama de Nueva York dice que ha comenzado en la Habana la investigación de las causas del siniestro del «Maine».

Han disminuido las caprichosas versiones

que han venido circular do sobre el origen de la voladura.

Los periódicos que cultivan la nota sensacional se enfrían ahora en detallar exponiendo los preparativos belicosos que se practican en los Estados Unidos.

Dichos periódicos publican estadísticas de las fuerzas terrestres y marítimas de que la república dispone.

El general en jefe del ejército, general Miles, asegura entre tanto que el país no está preparado para la guerra.

Los informes de Washington hacen constar que los gastos exceden en bastante cantidad á los ingresos, y que una guerra haría necesarios nuevos tributos.

Puedo asegurar, dice el corresponsal, que las noticias alarmistas transmitidas á la prensa de Madrid son comunicadas por los periódicos sensacionales y no reflejan ni remotamente la verdadera actitud del país.

El comandante del «Vizcaya» ha sido muy cordialmente acogido por todas las autoridades, excepción hecha del alcalde de la población el cual con una grosería manifiesta le recibió guardando silencio.

Dicen también de Nueva York que la prensa atribuye gran importancia al discurso pronunciado por Mr. Mac-Kinley en la Universidad de Filadelfia.

Insistese en que no hay temor de que surja un conflicto.

Las noticias recibidas de la Habana acerca quietos.

Comienzan las interview de los periódicos á hombres políticos importantes y en ellas predomina el criterio de que no sería conveniente ni justo molestar á España por cuestiones secundarias.

El Gobierno y el pueblo americano no podrán menos en cambio de interponer su influencia pronta, eficaz y seria, para contribuir al restablecimiento de la paz de Cuba.

Con inusitada pompa y brillantez se han verificado en Nueva York las fiestas con que anualmente conmemoran el aniversario del natalicio de Washington los Estados Unidos.

Todos los buques surtos en el puerto se hallaban empavesados y entre ellos el acorazado «Vizcaya» cuyo comandante está procediendo con gran tacto y suma discreción hasta el punto de haberse captado las simpatías y aun la cordialidad de las autoridades y aun la cordialidad de los marinos americanos.

El almirante Bushem y otros funcionarios civiles y militares visitaron el «Vizcaya», haciendo elogios de las condiciones de nuestro acorazado.

Esta mañana estaba cargando carbón y vigilando á los marinos de aquel país para evitar cualquier intento de agresión, aunque no hay motivo para sospechar.

El consul señor Baldasano se multiplica para festejar á los marinos españoles.

El señor Eulate ha recibido un telegrama del Gobierno, sobre cuyo contenido guarda absoluta reserva, así como el día próximo en que zarpará el buque con rumbo á Cuba.

Dicen de Nueva York que se conoce ya el texto del discurso de Mr. Mac-Kinley en la Universidad de Filadelfia.

Consagró esta peroración á ensalzar la memoria de Washington.

Mr. Mac-Kinley aprovechó la oportunidad para gloriar las frases que expresan el criterio de política internacional de su ilustre predecesor.

«No olvidemos nunca, dijo Mr. Mac-Kinley, al gran patriota. Rijan siempre nuestros actos los sentimientos de justicia, de derecho

y afecto á todos los pueblos, no perturbando la paz y armonía de las naciones.»

Estas palabras y la absoluta é intencionada preterición que hizo de la catástrofe del «Maine», no han gustado á los políticos y periódicos partidarios de la guerra, pretendiendo que ningún ministro se atrevera á compartir con el Presidente este criterio y que se apresuraran á desmentir estas manifestaciones.

He procurado indagar, dice el corresponsal, qué preparativos navales y militares se han decretado estos últimos días.

Figura en primer término el aumento de dos regimientos de artillería para la defensa de las costas.

Además se ha contratado con una fábrica el suministro urgente de 40 cañones.

Se va á poner la quilla á un gran acorazado que llevara el nombre de «Jorge Washington» y que ha de estar construido antes de 14 meses.

Las órdenes á la escuadra norteamericana que está en el Atlántico, para que marche al golfo de Méjico, se excusan alegando que huye del desarrollo de la fiebre amarilla en el Brasil.

Así mismo el Gobierno de Washington en interés de la paz mandó publicar ayer una nota oficiosa negando que España tenga pendientes negociaciones con las repúblicas Hispano-Americanas para concertar una acción común contra á los Estados Unidos.

Por último en las regiones oficiales se alenacia España, el impenetrable secreto en que quedan todos los informes acerca del «Maine».

No obstante, tengo la convicción de que tal reserva produce efecto contraproducente en los reporters, los cuales se despachan á su gusto combinando fábulas y patrañas.

El viernes probablemente llevará el subsecretario de Estado al Senado, de Washington los documentos pedidos para discutir sobre la situación de Cuba.

Mañana se reunirán varios senadores amigos de los insurrectos cubanos, para reorganizar la campaña de oposición ante la espátula del Poder ejecutivo.

Algunos de ellos dicen ya que es preciso, agotada la paciencia de realizar sus propósitos, dirigir violentos ataques á España y censurar á los ministros y al presidente de la República.

El Gobierno espera con calma estos debates é insiste en que toda intervención en los asuntos de Cuba corresponde á España la cual ejercitará su iniciativa en los puntos y en la forma que estime conveniente á los intereses nacionales.

Telegrafían de París que ha terminado el proceso Zola.

Después de suspendida la sesión por cinco minutos para que los Jurados deliberaran, se reanuda aquella, leyendo el Presidente del Tribunal, un veredicto de culpabilidad contra Mr. Zola y el gerente de *La Aurora*.

La condena que ha impuesto el tribunal á Zola consiste en un año de cárcel y 3.000 francos de multa.

Al conocerse este veredicto, resonaron en la sala bravos prolongados.

El gerente de *La Aurora* que insertó el artículo de Zola, ha sido condenado á 4 meses de cárcel y á 3.000 francos de multa.

Telegrafían que el consul de España en Nueva York fué silbado por unos chicos al dirigirse al muelle.

El *Heraldo* publicará en su edición inmediata un despacho de las operaciones de Cuba con las siguientes noticias:

Los batallones Infante, Canarias y Gerona, al mando del coronel Balbas, encontraron en Santa Paula a las partidas de Mogi y Pedro Diaz.

La tropa cargo varias veces, poniéndose al extremo de la vanguardia el comandante don Pedro Ribera.

Este fue rodeado por varios rebeldes y después de una defensa heroica, murió de varios balazos en la boca y en el corazón.

En un poblado inmediato fue enterrado el comandante y los soldados que perecieron.

Un oficial y 9 soldados heridos fueron trasladados a Candelaria.

—Está enfermo el general Arolas y se ha encargado del Gobierno militar el general Fuentes.

Ha fallecido el general Altamira.

Extracto del Boletín oficial

La Dirección general de Instrucción pública anuncia la vacante de profesor numerario de Aritmética, Geometría y principios del arte de construcción de la Escuela de Artes y Oficios de Béjar.

—Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso administrativo.

—Circular del señor gobernador interesando la captura de varios desertores.

—Edicto de subasta de fincas embargadas a contribuyentes de Torredembarra.

—Alcaldías:

La de Altafulla tiene de manifiesto los presupuestos.

La de Guimet los repartimientos de arbitrios extraordinarios y líquidos.

La de Figuerola el apéndice al amillaramiento.

La de Bonastre saca a pública subasta las especies de consumos.

La de Almohera la de las sobras de agua de la fuente del Común.

La de Vallmoll anuncia la vacante de secretario y depositario de dicho Municipio.

Extracto de la Gaceta de Madrid

Contiene la de anteayer las disposiciones siguientes:

Fomento.—Concediendo honores de jefe de Administración con excepción de toda clase de derechos a los señores don Eustaquio García Fernández, don José María Campana y Chacón, don Lorenzo López García y don Fernando Quesada y Muñoz.

—Jubilando a don Ignacio Virto y Martín, jefe de primera clase del cuerpo de Estadística, y nombrando para esta vacante a don Agustín Arbex y Blanc.

—Disponiendo se adquieran los ejemplares que se expresan con destino a las Bibliotecas públicas, de varias obras publicadas por la Real Academia de la Historia.

—Ultramár.—Haciendo extensiva a los magistrados de las Audiencias de San Juan de Puerto Rico y Manila la excepción de las incompatibilidades por residencia y otras causas de que gozan los que prestan sus servicios en la de la Habana.

Noticias locales

El día 8 de Marzo próximo, a las doce en punto de la mañana y bajo la presidencia del señor alcalde, se verificará en las Casas Consistoriales de esta ciudad la subasta, por pujas a la llana, de las obras de construcción y reforma de las aceras en la sección de la rambla de San Juan comprendida entre las calles de Lauria y bajada de Toro quedando el presupuesto y pliegos de condiciones expuestas en la Secretaría municipal.

Servirá de tipo máximo para hacer proposiciones la cantidad de 3.540 pesetas 24 céntimos a que asciende el presupuesto de contrata, debiendo los licitadores sujetarse a lo prescrito en el real decreto de 4 de Enero de 1883.

En la parroquia de Santa Ana, de Barcelona, se celebrarán en la mañana de hoy solemnes horas fúnebres para el eterno descanso de la virtuosa señora doña María Catalá y Arbós, viuda de don José Antonio Nel-lo, cuyo fallecimiento acaeció en dicha ciudad el 8 del corriente.

A la distinguida familia del señor Nel-lo, que

con tantas relaciones y amistades cuenta en esta capital, enviamos con tan triste motivo la expresión de nuestro más sentido duelo.

Ha sido ascendido a oficial de quinta clase con destino a la Intervención de Hacienda de esta provincia nuestro querido amigo y compañero de Redacción don José María Ortega, que era aspirante a oficial de segunda clase de esta Tesorería de Hacienda.

Nuestra enhorabuena.

Hemos recibido el nuevo diario de Barcelona El Pabellón Nacional, al que devolvemos el saludo que dirige a la prensa y le deseamos prosperidades.

Ha sido ascendido a aspirante a oficial de segunda clase con destino a la Tesorería de Hacienda de esta provincia nuestro particular amigo don Leandro Siete-Iglesias, que lo era de tercera clase de la Secretaría de la Delegación de dicho ramo.

El martes último, desde la calle de Apodaca a la rambla de San Juan, se perdió un envoltorio conteniendo un velo negro de blanda, una toquilla de Bruselas y un ovillo de hilo azul.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en esta Redacción donde se le gratificará.

Ha tomado posesión del cargo de oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia don José Guin Ripoll.

En el sorteo celebrado el martes último en el Ateneo salieron premiados:

El número 353 con un neceser de plata dorada, con estuche de peluche y raso.

El número 243 con un imperdible de oro.

El número 188 con unos pendientes de oro y diamantes.

El número 129 con una maceta con una magnífica planta (camelia).

El número 14 con otra id.

El número 54 con un magnífico reloj empavonado, para caballero.

El número 60 con un monedero de plata.

El número 16 con un precioso alfiler de oro, para corbata.

Ha sido nombrado aspirante a oficial de tercera clase de la Secretaría de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Luis de Salvador y Piñol.

de Barcelona nuestro particular amigo don Vicente Juan Calatayud, que era oficial de quinta clase de la Administración de dicho ramo en esta provincia.

Para mañana a las nueve de la noche, al objeto de tratar asuntos de interés, está convocada a junta general extraordinaria la sociedad Unión Tarraconesa.

Ha sido trasladado a la Administración de Hacienda de esta provincia nuestro particular amigo don Manuel Groizard que era oficial de quinta clase de esta Intervención de Hacienda.

EN LA AUDIENCIA

Ante la Sección primera se vió ayer en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de Reus sobre hurto de aceitunas, contra Salvador Benach.

Constituido el Tribunal por los señores Lluch, Lopez y Martin, con asistencia del teniente fiscal señor Roig y secretario señor Sloker.

Después de la prueba practicada el señor teniente fiscal retiró la acusación del procesado, adhiriéndose el abogado defensor señor Rosell y procurador señor Martí.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 755'00. A las tres de la tarde.—Barómetro, 755'50. Termómetro: Máxima 12'00.—Mínima 4'00. Temperatura media, 8'00.—Viento N. O.

La TOS se cura ó alivia con las Píldoras balsámicas de Juanola.

El callicida que se prepara en esta farmacia los librará de los callos y durezas de los pies. Es remedio seguro.

Se hallan de venta en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 5.

Noticias provinciales

REUS.—Mañana tendrá lugar un baile de trajes en la sociedad «Juventud Reusense».

—El martes recorrió algunas de las principales calles de nuestra ciudad la estudiantina que anualmente sale del café de la Vinda de Jaime Ramón.

—Según noticias, desde ayer se prohibió el sorteo de objetos que venia efectuándose en la plaza del Castillo, y que daba origen todos los días a no pocas cuestiones.

La medida nos parece digna de aplauso.

noche debió debutar en el coliseo de la plaza, con la opereta «Cin-ko-ka», la compañía pini de la que se ha ocupado con elogio la de Tarragona y Tortosa.

TORTOSA.—Han comenzado en los templos, las ceremonias y rezos de la Cuaresma.

Anteayer aparecieron ligeramente nevados, cachos de las montañas de la derecha del que se divisan desde esta ciudad.

El gobernador civil ha dirigido un oficio al alparticipándole que a sus instancias, ha sido ordenado don Adolfo Cervera, médico director del sanatorio de Tortosa.

PUIGPELAT.—Se halla enfermo de bastante gravedad nuestro particular amigo el secretario de Ayuntamiento don Antonio Domingo, a quien deseamos un pronto restablecimiento.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Tarasio obispo y el Beato Sebastián de Aparicio.

Santos de mañana.—Nuestra Señora de Guadalupe de Méjico.

Oración de Cuarenta Horas

Oblatas.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, elebrándose las misas de «exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita a la Anunciación de Nuestra Señora en la Catedral.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

De Liverpool y trasada del día 23. c. Verdagner, con efectos, consignado a los señores Mac-Andrews y C.^a

Despachadas

Para Liverpool y esc. v. «Soto», con efectos.

Entradas del día 24

De Hamburgo y esc. en 16 ds. v. «Alvarado», de 789 ts., c. Ruiz, con efectos, consignado a los señores Mac-Andrews y C.^a

De Génova y esc. en 7 ds. v. «Alcira», de 659 ts., c. Cano, con efectos, consignado a don Antonio Mas.

De Barcelona en 7 hs v. «Anselmo», de 446 ts., c. Rotella, con tránsito, consignado a los señores hijos de Benigno Lopez.

Despachadas

Para Hamburgo y esc. v. «Alvarado», con efectos.

Para Málaga y esc. v. «Alcira», con efectos.

Para Bilbao y esc. v. «Anselmo», con tránsito.

BUQUES A LA CARGA

VIERNES 25

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente don José M.^a Ricomá.

SÁBADO 26

Para Burdeos, La Rochelle, Brest, Cherbourg y Damkerque saldrá del sábado al lunes el vapor «Abril», consignatario don Antonio Mariné.

Para Liverpool vapor «Elvira», su agente don Modesto Fenech.

Para Certe vapor «Comercio» que despachan los señores Casaseca y Terré.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description of securities and their corresponding prices. Includes items like 4 por 100 Interior, 4 por 100 fin mes, 4 por 100 Exterior, Amortizable, Aduanas, Cubas 1886, Idem 1890, Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de Paris, Idem Londres, and 4 por 100 Exterior.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 3 columns: Description of securities, Dinero, and Papel. Includes items like 4 por 100 interior contado, fin de mes, fin próximo, exterior contado, fin mes, fin próximo, Amortizable contado, 6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas, Idem pequeñas, Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886, 1890, ACCIONES FIN MES, Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tar. Bar. Francia, Medina-Zamora y O. A V., Norte de España, CAMBIOS EXTRANJEROS, Paris a la vista, and Londres a la vista.

Variedades

LAS DOS HERMANAS

Una tras otra, acompañadas, sonoras, por el inmenso piélagos del espacio rodaron las doce campanadas con las que el reloj de la Catedral de Barcelona señaló la muerte del martes de Carnaval de 18... Un minuto después ya reinaba el tiempo cuaresmal, el tiempo de la penitencia.

Todo lo gozado en los tres días que preceden al miércoles de ceniza era un recuerdo, un ya pasó, un ello fue; entonces comenzaban a martillar los aúncaldeaos cerebros la idea que la Iglesia pone en boca de sus ministros el primer día de Cuaresma: Memento homo quia pulvis es et in pulverem revertetur.

La aterradora silueta de la muerte, se alzaba ya gozo pero pavorosa ante los ojos de los que creyeron gozar, y el recuerdo.... ¡el recuerdo era el estigma fatal que los condenaba! Lo pasado ¿qué era? Nada. Lo futuro ¿qué es? La eternidad. Y hasta los más animosos y descreídos se entristecían, las doce campanadas que frías y acompañadas, una tras otra rodaron por el espacio, señalando el principio de dos recuerdos: el recuerdo de lo gozado que entristece y el recuerdo de lo que se aproxima y espanta.

Hermana del aire, la voz de la campana penetra por do quiera que aquel penetra, y así las doce idéntico, compás, en brazos del fresco viento que creaba el ambiente, penetraron hasta la cámara donde sentadas en muelle sofá, vestidas aún con carnavalescas galas, platicaban Sofía y Elisa, las dos hermanas, comentando los incidentes del sarao a donde habían concurrido aquella noche.

Sofía.—Yo, francamente, no apruebo la conducta de mamá. Mira tú que hacemos marchar del baile, cuando éste estaba en su apogeo.

Elisa.—Pues yo sí, aplaudo su resolución. Nos ha permitido gozar, o mejor dicho te ha permitido gozar todo el tiempo posible; porque en realidad la única que ha gozado has sido tú... Yo a penas he danzado.

Sofía.—Repito que me ha disgustado que mamá nos haya obligado a marchar antes de las doce... Mira tú, cuando dispuso que nos arregláramos para salir, entonces precisamente me estaba declarando su amor el marqués de Ponté... ¿Y qué resultó? Pues que ni él terminó, ni yo tuve tiempo de contestarle; pero afortunadamente su amor es cierto y confío que aprovechará cualquier otro coyuntura para manifestármelo...

Elisa.—Y tú, como niña baladí, le contestarás aceptándolo...

Sofía.—¡Claro!

Elisa.—Sin consultar antes a mamá.

Sofía.—Naturalmente.

Elisa.—Pues eso es lo que yo no encuentro natural. ¿Sabes acaso si el marqués de Ponté puede convenirte o no? El hábito no hace el monje, y bajo aquella sutil capa de cortesía con que sabe embriar todas sus acciones, bien pudiera ser que ocultara un hombre de bajos sentimientos.

Sofía.—¿Y a qué viene lo que me dices?

Elisa.—Tiene su fundamento. Si lo consultarás a mamá, ella que no carece de experiencia de la vida, te indicaría lo que debes hacer.

Sofía.—¡Bah! muy sermonadora estás hoy, hermana, y yo no estoy para escucharte. Después de todo, cuando no placen esos compromisos de amor, pueden deshacerse.

Elisa.—Esto lo pedéis hacer tú y las que como tú piensas; pero yo no, porque yo sí acepto el amor de un hombre es por amarle también, y amándole no sabría decirle que no le amo.

Sofía.—Boberías...

Elisa.—Verdad es, boberías que nacen de saber hacer la máscara. Por eso yo no sirvo para las fiestas de Carnaval... no sé fingir.

Sofía.—Pues mucho has de padecer, hermana, porque el fingimiento es lo primero que se necesita para vivir en el mundo.

Elisa.—Según en cual, cada casa es un mundo como tú ya sabes, y realmente en los que se forman a la moderna, la hipocresía es una necesi-

dad...; pero en los creados á la antigua usanza, no. Los fin de siecle nacen de un amor interesado; el matrimonio para vosotros es una razón social; nunca lo que debe ser, la unión de dos almas...
Sofía.—No seas boba. En antiguos y modernos tiempos, siempre ha habido matrimonios venturosos y desgraciados. ¿Sabes porqué?... Porque no todos han nacido del amor... Y ese amor que da la ventura, es el amor que una vez sentido no se oculta, es el amor que vosotros no sabéis sentir. Y prueba de ello es que decís sentirlo primero y luego sabéis olvidarlo. El verdadero amor, ni finge ni olvida, y vosotras sólo fingís y hasta olvidáis... para fingir mejor.

Pocos momentos después se separaron las dos hermanas, y mientras Sofía se olvidaba de lo dicho por Elisa, para fingir mejor un acendrado cariño al marqués de Ponte, en quien veía á un presunto marido amigo de fiestas y rico de bienes materiales; Elisa caminaba tristemente hacia su habitación, pensando que si no reinara tanta hipocresía, quizás no hubiera en este pobre mundo tantos seres desventurados.

Juan Oliva Bridgman.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.
Parada Albuera.
Visita de hospital y provisiones, capitán 1.º de Luchana.
Paseo de enfermos, Albuera.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
Nacidos.—Pedro Vadillo Vila, Rosalia Obón Argüelles, Josefa Ballesté Babasó, María Antonia Inglés Sanchez, José Aluja Queralt, José María Salvany Pamies.
Fallecidos.—Francisco Mateu Cantó, Arco de San Bernardo, 3; José Marmañá Gassió, (Hospital civil).
Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 24, 10:30 m.

La Gaceta publica hoy un decreto del Ministerio de Fomento autorizando la construcción de un tranvía con motor eléctrico que, partiendo de Reus, vaya á Salou, parando en la calle Closa de Mestres, ateniéndose el concesionario á lo dispuesto en el decreto de 9 de Diciembre de 1897.

Madrid, 24, 10:45 m.

Telegrafían de Washington que en la sesión celebrada ayer en el Senado, mister Allen presentó una proposición pidiendo el nombramiento de una comisión que vaya á Cuba con objeto de estudiar la situación de la isla y proponer las medidas conducentes al término de la guerra, bajo la condición de que España haya de evacuar la gran Antilla.

Por mayoría de votos se acordó aplazar el examen de dicha proposición.

Al discutirse el presupuesto de gastos diplomáticos, Mr. Allen nuevamente apoyó una enmienda solicitando la beligerancia para los insurrectos cubanos; lo mismo que para los españoles, recordando que esta proposición fué aprobada en la legislación anterior.

Mr. Jaray impugnó esta segunda proposición de Mr. Allen, diciendo que su aprobación equivaldría á declarar la guerra á España.

Mr. Morgan se declaró conforme con lo expuesto por Mr. Jaray, aunque añadiendo que si Mr. Allen razonaba su proposición, no tendría inconveniente en votarla.

La situación actual, según Mr. Morgan no es igual á la del año último para arrostrar las consecuencias del reconocimiento de la beligerancia de los separatistas cubanos; pero de todos modos, si entre España y los Estados Unidos ha de declararse la guerra, considero preferible que la declare España, y que siempre ha creído que la insurrección cubana solo podía terminarse con el rompimiento de hostilidades entre ambos países.

Mr. Morgan concluyó diciendo que la insurrección de Cuba no tiene más término que la independencia de la isla.

La proposición de Mr. Allen quedó sobre la mesa para examen, por 51 votos contra 5.

Después presentóse otra proposición en la que se pide al Gobierno que presente al Senado los datos relativos á las medidas adoptadas para impedir las expediciones filibusteras y los gastos que dichas medidas ocasionan al Estado.

Madrid, 24, 11:15 m.

Parece ser que el acorazado «Vizcaya», á pesar de lo que ayer se dijo, aún permanecerá algunos días en el puerto de Nueva York.

Madrid, 24, 11:30 m.

Telegrafían de Nueva York que el secretario de Marina, Mr. Long, ha recibido gran número de cartas de protesta por la permanencia del acorazado «Vizcaya» en Nueva York, llegando algunas á amenazar con volar al buque si continúa en dicho puerto.

Madrid, 11:45 m.

Un despacho de Nueva York da cuenta de la visita que á nuestro acorazado «Vizcaya» hicieron ayer el almirante Bunce, jefe del arsenal de aquella ciudad, y el general Mirrit, gobernador militar de la plaza.

Al entrar en el buque dichas autoridades fueron saludadas por la banda del acorazado con el himno de la Unión, así como al llegar al costado del «Vizcaya» la comitiva, fué saludada la insignia del almirante Bunce con 17 cañonazos.

Al salir los generales norteamericanos de la cámara del comandante señor Eulate, nuevamente los cañones hicieron 17 disparos, como saludo al general Mirrit, formando sobre cubierta la tripulación del crucero.

Inmenso gentío se aglomeró en Tompkinsville para ver al «Vizcaya», siendo muchos los que se embarcaron para acercarse al buque hasta el límite permitido por la vigilancia de la policía.

Madrid, 24, 12:15 t.

El Imparcial publica un telegrama de Washington en el cual se dice que MacKinley observa una actitud pacífica porque conoce que falta á su país organización militar y carece su pueblo de condiciones guerreras.

Madrid, 24, 12:40 t.

En estos momentos se halla reunido en Palacio el Consejo de ministros presidido por S. M. la Reina.

Aunque se habia asegurado que en él se firmaría el decreto de disolución de las Cortes, parece ser que nada hay resuelto en definitiva.

Madrid, 24, 1 t.

Un telegrama de Washington comunica la noticia de haber sido condenado á dos años de prisión el armador del buque filibustero «Jhon Hart», acusado de haber preparado un embarque de armas y auxilios para los insurrectos cubanos en el vapor «Laurada».

Madrid, 24, 1:20 t.

Ha llegado al puerto de la Habana un remolcador norteamericano para proceder á la extracción de los cañones del «Maine».

El juez que instruye las diligencias sumariales acerca del siniestro del citado buque sostiene que la voladura se debió á una explosión que estalló en el interior del mismo.

El batallón del Infante, que se dirigía á Lomas del Mulo, fué sorprendido en Parla por las partidas rebeldes de Maya, Rodríguez y Díaz, siendo arrollada la vanguardia que mandaba el comandante Rivero, quien resultó muerto de dos balazos.

El batallón se batió con gran bravura, rescatando el cadáver del comandante y sufriendo pérdidas sensibles, entre ellas diez heridos.

Madrid, 24, 2 t.

Dicen de Nueva York que ha regresado á dicho puerto el vapor filibustero «Silver Heels», habiendo declarado su capitán que no ha conducido armas ni municiones para los insurrectos cubanos sino un cargamento de Madera á las islas Bermudas.

Madrid, 24, 4 t.

El Consejo ha empezado á las doce y media, durando dos horas.

El señor Sagasta dió cuenta de sus impresiones acerca de los problemas internacionales y comunicó á sus compañeros las últimas noticias de Cuba y Filipinas que el Gobierno ha recibido por conductos oficiales y particulares.

Las impresiones del señor Sagasta son al parecer sumamente optimistas, y en vista que de ellas participaban también los demás ministros, acordó el Consejo que habia llegado el momento oportuno de disolver las Cortes.

En su consecuencia, mañana ó pasado, según nos ha dicho el mismo presidente del Consejo, será llevado á la firma de Su Majestad el oportuno decreto de disolución.

Las elecciones se verificarán en la fecha que repetidamente se ha venido indicando.

El ministro de Marina leyó en el Consejo los telegramas del comandante del acorazado «Vizcaya», señor Eulate, dando cuenta de las visitas de cortesía hechas por las autoridades de Nueva York á dicho buque, que zarpará mañana ó á más tardar pasado con rumbo á la Habana.

Los señores Capdepón, Groizard y conde de Xiquena pusieron á la firma de S. M. algunos decretos.

El de Gobernación, autorizando al Ayuntamiento de Madrid para emitir cédulas para el pago de las expropiaciones del ensanche.

El de Gracia y Justicia, nombrando: Deán de la iglesia Catedral de Cartagena á don Juan Gallardo.

Canónigo de Calahorra, á don Manuel Salome.

Idem de la colegiata de Logroño, á don Rufino García.

Presidente de sección de la Audiencia de Barcelona, á don León Bonel.

Idem id. de la Audiencia de Santander, á don Eduardo Serrano.

Magistrado de la Audiencia de Castellón, á don Rosendo Martín.

Idem de la Audiencia de Tarragona, á don Diego Carril.

Madrid, 24, 4:25 t.

El Heraldo ha recibido un telegrama de su corresponsal en la Habana, el cual contiene las siguientes noticias:

El ministro de Gobernación y Justicia, señor Govin, ha teleografiado á The New York Herald desmintiendo en absoluto la autenticidad de la carta que le atribuye El Nacional, haciendo constar que siempre se ha tenido por buen español y ha prestado á su patria cuantos servicios ha podido.

—Siguen los reconocimientos en el fondo del «Maine», habiéndose descubierto nuevos útiles de cargar cañones y 20 cadáveres completamente carbonizados.

Madrid, 24, 5:30 t.

De Washington se ha recibido la noticia oficial de la visita hecha por las autoridades de Nueva York al acorazado «Vizcaya» habiéndose dispensado á los visitantes los honores debidos.

El almirante Bunce dió las gracias al señor Eulate por haberse asociado á la conmemoración del aniversario de Jorge Washington.

Madrid, 24, 5:40 t.

Las noticias que de los Estados Unidos han circulado, y el telegrama que publica la prensa referente al combate en la provincia de la Habana, el cual entraña cierta gravedad, han influido en la baja general de valores que esta tarde se ha notado en la Bolsa.

Madrid, 24, 5 t.

El destructor «Proserpina» ha anclado en Falmouth.

—Han llegado á Cádiz los torpederos «Azor» y «Ariete».

Madrid, 24, 6 t.

En el corro ha quedado el interior á 64'5 y el exterior Paris á 60.

La baja experimentada por los valores obedece en primer término el aplazamiento

del decreto de disolución de las Cortes, que hoy se creía que hubiera quedado firmado en el Consejo de ministros.

También ha influido en la baja un telegrama que se dice haberse recibido de Paris, en el cual se manifiesta que allí se cree inevitable é inminente la ruptura de hostilidades entre España y los Estados Unidos.

De todos modos, durante la tarde se ha notado en la Bolsa un pánico como desde hace tiempo no se habia visto.

Sección amena

Geoglíficos comprimidos

CI O N

La solución mañana.
Solución al geoglífico: ANTECEDE.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal.—Tarragona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.
Tratamiento especial para la curación y las granulaciones.
Consultas de 10 á 11 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.
De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.
Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.
En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 á 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1, 1.º, esquina á la calle de Monterols.

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNIÓN, 34
TARRAGONA

AVISO

ALOS HERNIADOS (TRENCAIS)

El reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa don José Clausolles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender á su ya numerosa clientela.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUEROS de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

En Tarragona: Visitas todos los martes de 10 á 4 de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital) número 5, 1.º 1.º

LA CRUZ ROJA

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

**Riparias Gloria Montpellier, Riparia
Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris
Guiraud, Rupestris Misión,
Rupestris Martin, Rupestris Gauzin,
ARAMON RUPESTRI**

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á **Buenaventura Boronat, VALLMOLL,** ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE FEBRERO DE 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 24 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Febrero el vapor

el día 26 de

Consignatarios en Barcelona, **RIPOL Y COMPANIA,** Plaza de Palacio.-Barcelona.

CARAMELOS PECTORALES

del médico saías

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la madrugada. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona:

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 1'50 PESETAS

« Si tenéis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar:
Constipados, Tós nerviosos,
Larínjitis, Ronquera,
Irritación de pecho, Catarro,
Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos,
hojas volantes, etiquetas
y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles,
esquelas mortuorias,
impresos para ayuntamientos,
juzgados municipales, estados y
partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados

desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas

para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por

complicados y difíciles

que sean en su confección

Las esquelas mortuorias

se admiten á todas horas.